

## Pressemitteilung

# Stärkung der Rechte von Menschen mit Behinderung

30.04.2024

Die SRH Schulen waren einer von 55 Gastgeberstandorten für den hybriden Fachtag „Recht haben – Recht bekommen“, der unter der Schirmherrschaft der Landesbeauftragten für die Belange von Menschen mit Behinderung, Simone Fischer, am vorletzten Samstag u.a. auf dem Bildungscampus in Neckargemünd stattfand.

Über 200 Menschen nahmen an der Veranstaltung auf dem SRH Bildungscampus teil, entweder vor Ort oder digital. Unter den Teilnehmenden war unter anderem auch Petra Vecchio, die Elternbeiratsvorsitzende der SRH Stephen-Hawking-Schule.

Es fand ein intensiver Austausch zwischen den Teilnehmenden mit Heike Trabold, Gesamtleitung Sozialpädagogik und Psychologie, und den digital zugeschalteten Expertinnen und Experten statt. Themenspezifische Fragen zum Bundesteilhabegesetz (BTHG) wie „Welche Rechte zur Teilhabe haben Menschen mit Behinderung nach dem Gesetz?“, „Wie läuft eine Bedarfserhebung ab?“ und „Welche Schritte umfasst der Gesamtplanprozess?“ wurden beantwortet.

Fragen der Teilnehmer wurden von Tatjana Teufel, Rechtsanwältin und Fachanwältin für Sozialrecht sowie Referentin im Fachbereich Recht der Lebenshilfe Baden-Württemberg e. V., Johannes Blaurock, erfahrener Heilpädagoge, sowie Simone Götz, Leiterin des Geschäftsbereichs Soziales beim Landratsamt Ostalbkreis, beantwortet.

„Recht haben - Recht bekommen“ ist eine Veranstaltung für Menschen mit Behinderung, die vom Verein Selbstbestimmt Leben im Landkreis Ludwigsburg e.V. initiiert wurde. Unterstützt wird die Veranstaltung von Aktion Mensch, der Evangelischen Hochschule Ludwigsburg und der Liga der freien Wohlfahrtspflege in Baden-Württemberg e.V.

Auch die SRH Schulen beteiligen sich mit voller Leidenschaft. Als Sonderpädagogisches Bildungs- und Beratungszentrum mit dem Schwerpunkt körperliche und motorische Entwicklung ist es eine ihrer wichtigsten Aufgaben, die Rechte von Menschen mit Behinderung zu stärken und eine inklusive Gesellschaft zu fördern. Der große Zuspruch während und nach der Veranstaltung hat sie in diesem Kernanliegen bestätigt.

**Fotohinweis:**

© SRH Schulen

**Unternehmensprofil:****SRH | Stephen-Hawking-Schule**

Die SRH Stephen-Hawking-Schule in Neckargemünd ist ein staatlich anerkanntes sonderpädagogisches Bildungs- und Beratungszentrum mit dem Förderschwerpunkt körperliche und motorische Entwicklung.

Seit unserer Gründung vor mehr als 40 Jahren unterstützen wir unsere Schüler:innen so, dass sie möglichst früh selbständig lernen und am gesellschaftlichen Leben teilhaben können. In elf Bildungsgängen von der Grundschule bis zum Gymnasium ermöglichen wir bestmögliche Schulabschlüsse. Unser vielfältiges Bildungsangebot bieten wir auch im Rahmen von kooperativen Organisationsformen (Außenklassen) an, um unseren behinderten Schülern einen wohnortnahen Schulbesuch zu ermöglichen.

**SRH | Schulen GmbH**

Zur SRH Schulen GmbH in Neckargemünd gehören zwei sonderpädagogische Bildungs- und Beratungszentren, die SRH Stephen-Hawking-Schule und die SRH Viktor-Lenel-Schule, sowie Einrichtungen der Jugendhilfe und zwei Kindertagesstätten. Gut 900 Kinder und Jugendliche werden unterrichtet und betreut. An über 20 Standorten in der Region leistet die SRH Schulen GmbH die Schulsozialarbeit.

**SRH | Gemeinsam für Bildung und Gesundheit**

Als Stiftung mit führenden Angeboten in den Bereichen Bildung und Gesundheit begleiten wir Menschen auf ihren individuellen Lebenswegen. Unserer Leidenschaft fürs Leben folgend, helfen wir ihnen aktiv bei der Gestaltung ihrer Zukunft, hin zu einem selbstbestimmten Leben. Mit 17.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und 1,25 Mio. Kunden erwirtschaften wir einen Umsatz von rund 1,3 Mrd. Euro (2022).

Die 1966 gegründete SRH ist heute eines der größten Bildungs- und Gesundheitsunternehmen Deutschlands mit bundesweit rund 80 Standorten. Hauptsitz der SRH ist Heidelberg.